

## FICAMS



FICAMS es el Festival Internacional de Cine de la Antártica sobre Medio Ambiente y Sustentabilidad, y convoca a realizadores audiovisuales de todas las nacionalidades a concursar con trabajos cuya temática aborde el calentamiento global, las energías renovables, el medioambiente y la sustentabilidad. Su objetivo es concientizar y educar ambientalmente a la comunidad, contribuyendo así a la creación de una identidad antártica regional, nacional e internacional.

El Festival se lleva a cabo en Punta Arenas, capital de la región de Magallanes y Antártica Chilena, reconocida como puerta de entrada al Continente Blanco, y en la comuna de Cabo de Hornos, territorio subantártico. Es organizado por Cristian Valle Celedón, Macarena Fernández Genova y Nicolás Recabarren Traub, quienes son parte de la Agrupación Audiovisuales de Magallanes y conforman un equipo de personas encantadas del lugar en que viven.

En sus últimas ediciones ha recibido películas de ficción, documental, animación, video arte y experimentación de larga, media y corta duración de países como Brasil, Francia, Holanda, Estados Unidos, Canadá, Irán, Perú, España, Armenia, Alemania, México, Australia, Bélgica y Chile, entre otros. En 2012, quien ganó el premio de crucero al continente blanco a través de Antártica XXI, fue la película francesa realizada en Colombia por Eric Flandin, El hombre de las serpientes (<http://ericflandin.wix.com/elhombredelasserpientes>), y en 2011 fue Green, del francés Patrick Rouxel y realizada en Tailandia (<http://www.greenthefilm.com>).

El financiamiento durante estos tres años ha sido realizado por empresas privadas, fondos públicos concursables y aportes propios. También cuenta con financiamiento del Fondo Nacional de Desarrollo Regional FNRD del Gobierno Regional de la región de Magallanes y Antártica Chilena. Creer y tener la confianza de que este festival será uno de los más importantes festivales de cine medioambiental con una mirada desde el sur del sur, aportando a su hábitat, es lo que ha llevado a que se siga realizando y tenga continuidad en el tiempo.

Esta versión además incorpora la campaña FICAMS2013 – CULTURA SUSTENTABLE, de septiembre a diciembre de 2013 en las ciudades de Punta Arenas y Puerto Williams, la cual consiste en incentivar la separación de los residuos para reciclaje: botella plásticas PET, papel de impresora y latas de aluminio. FICAMS2013 se encargará de compactar estos residuos no peligrosos y destinarlos hacia centros de reciclaje, completando, de esta manera, el ciclo de vida de estos productos en una cultura sustentable. En la ciudad de Puerto Williams, y en conjunto con la Municipalidad y la Armada de Chile, se están sacando estos residuos de la isla para dar así una solución a toda la población de 1600 habitantes.

Texto gentileza de:

Cristian Valle Celedón

Fotografías:  
[www.facebook.com/ficams](http://www.facebook.com/ficams)

Más información:  
[www.ficams.cl](http://www.ficams.cl)  
[info@ficams.cl](mailto:info@ficams.cl)

La Antártica se ha mantenido como el ecosistema menos intervenido por el ser humano. Respetar, reconocer, reflexionar y resguardarlo es parte de lo que se quiere transmitir en este tercer festival. Así es como se espera dar cuenta a la comunidad local, nacional e internacional la importancia de la Antártica y las implicancias positivas que genera llevar formas de vida que van acorde y en equilibrio con todo el ambiente, dando, a su vez, instancias de aprendizaje, diálogo y capacitación respecto a temas medioambientales, de cambio climático, energías renovables y prácticas sustentables. Se intenta, por lo tanto, proyectar una manera de entender y vivir en este planeta tierra evitando su abuso injustificado, que sea lo más saludable para todo el medioambiente y que genere reflexión en nosotros mismos frente a cómo actuamos con nuestro entorno. ■